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Prix départemental de l’architecture, du
paysage et de l’environnement : découvrez le
palmarès 2023

Mercredi 7 juin a eu lieu l’édition 2023 de la remise du prix départemental de l’architecture, du
paysage  et  de  l’environnement.  Aux  côtés  de  la  Motte-d’Aigues  et  de  Grambois,  trois
réalisations de la ville d’Avignon ont été distinguées par le jury.

Cette  10e  édition  du  prix  départemental  de  l’architecture,  du  paysage  et  de  l’environnement  s’est
déroulée  à  la  salle  associative  du  Château  de  Beaucet.  Organisé  par  le  Conseil  d’architecture,
d’urbanisme et de l’environnement de Vaucluse (CAUE), conjointement avec le Conseil départemental de
Vaucluse et avec le soutien de la DRAC, ce concours a pour objectif de promouvoir la qualité et la
diversité de la création architecturale et de la conception paysagère du département.

Lors de cette édition 2023, la ville d’Avignon, représentée par Joël Peyre, conseiller municipal délégué
aux Finances, représentant Cécile Helle, Maire d’Avignon, a reçu trois distinctions qui viennent saluer les
réalisations menées entre 2018 et 2022 par la collectivité. Parmi ces trois réalisations, l’une d’entre elles
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a obtenu le premier prix de sa catégorie. Les deux autres ont reçu le prix spécial du jury.  

Palmarès

Catégorie Architecture :
1er prix : Halles sportives Génicoud à Avignon
Les Halles Génicoud ont notamment été distinguées pour leur insertion urbaine, l’apport de lumière
naturelle et l’apport de nature par leurs patios végétalisés.

Maître d’ouvrage : ville d’Avignon / Maître d’œuvre : Daniel Fanzutti, architecte / Juin 2020.

2e prix : Groupe scolaire de Grambois
Le  groupe  scolaire  a  notamment  été  distingué  pour  son  appréhension  des  espaces,  sa  lumière
omniprésente et ses liens directs intérieur-extérieur.

Maître d’ouvrage : mairie de Grambois / Maître d’œuvre : Nathalie Merveille, architecte / Juin 2019.

Prix spécial du Jury : Stade nautique d’Avignon
Le  stade  nautique  a  été  distingué  pour  le  respect  de  l’édifice  originel  labellisé  Architecture
Contemporaine Remarquable tout en proposant des usages contemporains.

Maître d’ouvrage : ville d’Avignon / Maître d’œuvre : SOHO Architecture, architectes ; Bouygues
Bâtiment Sud-Est (mandataire) / Décembre 2019.

Catégorie Paysage et Environnement :
1er prix : Aménagement du site de l’étang de Bonde à la Motte d’Aigues
L’aménagement de l’étang de la Bonde a été distingué pour sa valorisation et sa sécurisation de l’accès
au site qui permet de mieux accueillir le public.

Maître d’ouvrage : communauté territoriale Sud Luberon COTELUB / Maître d’œuvre : Atelier Lieux
et Paysages ALEP / Juillet 2021.

Prix spécial du Jury : Jardins du Palais des Papes à Avignon
Les jardins du Palais des Papes ont notamment été distingués pour la qualité de la restauration et des
études accompagnant la requalification en lien avec la DRAC.

Maître d’ouvrage : ville d’Avignon / Maître d’œuvre : Didier Repellin, architecte en chef des
monuments historiques / Printemps 2020.

Outre ce palmarès, ce sont au total 18 réalisations qui étaient candidates aux Trophées 2023. Voici la
liste des projets.

L’aménagement du parvis et des abords de l’office intercommunautaire du tourisme du Pays
d’Apt
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Maître d’ouvrage : communauté de commune du Pays d’Apt Luberon / Maître d’œuvre : APSI BTP
(mandataire) / Agence Paysages (Cotraitant) / Janvier 2020.

L’aménagement des rues Bancasse, Etroite, Mignard, Figuière et plan d’Aubanel

Maître d’ouvrage : citadis, mandataire pour la ville d’Avignon / Maître d’œuvre : Agence Planisphère
(mandataire) / Agence Paysage (Cotraitant) / Février 2020.

Le centre Hospitalier Montfavet Joly-Jean

Maître d’ouvrage : centre Hospitalier de Montfavet / Maître d’œuvre : ECOTEAM / 2020.

La construction d’une maison individuelle en bois : la Maison Ouane

Maître d’ouvrage : privée / Maître d’œuvre : SARL Raphaël Azalbert / 2017.

L’ensemble sportif du Lycée René Char

Maître d’ouvrage : la région Sud Provence-Alpes-Côte d’Azur / Area PACA Sud / Maître d’œuvre :
MV Architectes / Juillet 2020.

L’extension d’une habitation

Maître d’ouvrage : privée / Maître d’œuvre : SARL Raphaël Azalbert / Juin 2018.

Le programme de logements collectifs et individuels : Résidence Aroma

Maître d’ouvrage : grand delta habitat / Maître d’œuvre : Atelier Initial / Décembre 2021.

La restructuration et requalification de l’entrée de ville Place des Félibres

Maître d’ouvrage : commune de Camaret et communauté des communes Aygues Ouvèze / Maître
d’œuvre : H. Hardy et C. Pinet Architectes, Gilbert Cordeil Paysagistes, C2i Conseil BET VRD / Juin
2021.

La construction d’un accueil de loisirs sans hébergement

Maître d’ouvrage : ville de Cavaillon / Maître d’œuvre : cabinet d’architecture Avant-Propos / Février
2020.

La construction de 12 logements locatifs sociaux

Maître d’ouvrage : Vallis Habitat / Maître d’œuvre : 28.04 architecture / Mars 2021.

La réhabilitation Ilôt Trewey
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Maître d’ouvrage : ville de Monteux / Maître d’œuvre : SPL Territoire 84 / Septembre 2020.

La réhabilitation et extension de la salle des fêtes

Maître d’ouvrage : mairie de Sorgues / Maître d’œuvre : Nathalie Merveille, architecte / Décembre
2020.

La construction d’un groupe scolaire

Maître d’ouvrage : mairie de Vedène / Maître d’œuvre : R+4 Architectes / Septembre 2019.

J.R.

Maroc, Chine : la CCI de Vaucluse affiche ses
ambitions à l’international
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La CCI (Chambre de commerce et d’Industrie) de Vaucluse vient de recevoir une délégation marocaine
de la Chambre africaine du commerce et des services (CACS) et de la Région Dakhla-Oued Eddahab.
C’est avec cette région que la chambre consulaire vauclusienne a récemment conclu un partenariat pour
la création d’un centre de formation dans le secteur de l’hôtellerie et la restauration qui sera situé à
Dakhla.

Favoriser les échanges avec l’Afrique
Organisé par le vauclusien Thierry Robin, Délégué Europe de la CACS qui dispose désormais d’une
antenne au sein de la CCI 84, la venue des représentants du royaume chérifien a permis de faire
découvrir les savoir-faire de l’école hôtelière d’Avignon géré par la Chambre de commerce et d’industrie
de Vaucluse.
Durant son séjour, la délégation marocaine a également visité les locaux de l’Inrae (Institut national de
recherche pour l’agriculture, l’alimentation et l’environnement) situé à Agroparc. Ils ont aussi visité les
installations de l’aéroport Avignon-Provence avant d’être reçu par Cécile Helle, maire d’Avignon, dans les
salons de l’Hôtel de ville de la cité des papes.
Cette rencontre a été l’occasion de signer une convention de partenariat en présence du Consul du
Maroc venu de Marseille qui a rappelé que son pays « était ouvert à toutes les coopérations, surtout avec
la France » dans un département « qui compte 40 000 Marocains » d’origines.
Même volonté pour le maire d’Avignon qui s’est déclarée « favorable à ces échanges ». Dans ce cadre,
outre  l’école  hôtelière,  les  secteurs  de  la  l’agro-alimentaire,  du  transports,  de  la  culture,  de  la
désalinisation…

La délégation marocaine et la CCI de Vaucluse ont été reçues par Cécile Helle, maire
d’Avignon.Crédit photo : Newcom
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« Avec cet accord Dakhla ainsi qu’avec l’ouverture du bureau de la CACS dans nos locaux à Avignon,
nous pouvons être une porte vers l’Afrique pour les entreprises vauclusiennes, explique Gilbert Marcelli,
président de la CCI 84. A l’inverse, pour la délégation marocaine la Chambre de commerce et d’industrie
pourrait constituer l’accès d’entrée à l’Europe.
Par ailleurs, Thierry Robin, qui figure parmi les organisateurs de nombreux salons des maires en France
dont celui de Vaucluse à l’automne ou celui du Gard qui vient d’avoir lieu à Alès, va aussi organiser le 1er

salon des maires du Maroc qui se déroulera à Marrakech. Il a donc profité de cette rencontre pour
convier Cécile Helle à ce rendez-vous inédit en Afrique.

Une délégation chinoise reçue quelques jours plus tôt
Quelques jours auparavant, à l’occasion de la signature de la charte de jumelage entre le district de
Bao’an-Shenzen et la ville d’Avignon, une importante délégation d’élus et des chefs d’entreprise chinois a
aussi été reçue par la CCI de Vaucluse. Ces derniers ont visité l’entreprise Egide à Bollène, spécialisée
dans la production de boîtiers hermétiques pour composants électroniques.
Le séjour s’est clôturée par une réunion à la CCI en présence notamment de Zhe Dong, 1er adjoint de
Bao’an-Shenzen, Guangli Dong, Consul général de Chine à Marseille et Gilbert Marcelli, président de la
CCI de Vaucluse afin d’évoquer la situation géographique (proximité de la mer, industrie et innovation,
infrastructures…) de cette mégalopole … De nombreux chefs d’entreprise vauclusiens étaient présents
pour l’occasion. « Une dynamique économique va être mise en place, entre la province Bao’an-Shenzen et
le Vaucluse. Nous allons mettre en place un bureau d’échanges entre Avignon coeur de Provence, et la
Chine, pour développer l’économie vauclusienne » s’est félicité pour l’occasion le président de la CCI.

La délégation chinoise en visite dans l’usine Egide de Bollène en compagnie d’Anthony Zillio, le
maire de la ville. Crédit photo : Newcom
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Les Angles : 18 infractions relevées lors d’un
contrôle de police et de gendarmerie

Lundi 5 mai, dans l’après-midi, la DDSP (Direction départementale de la sécurité publique) de
Vaucluse a supervisé un contrôle des flux automobiles au giratoire du centre commercial
Leclerc des Angles. Près d’une vingtaine d’infractions ont été relevées.

L’objectif : lutter contre les conduites addictives génératrices d’accident, c’est-à-dire l’alcoolémie, les
stupéfiants et les infractions graves.

Accompagnés de chiens spécialisés dans la recherche de stupéfiants ainsi que de la police municipale des
Angles, policiers et gendarmes ont mené cette opération conjointement. Au total : 18 infractions ont été
relevées.

Les opérations de contrôle de ce type se poursuivront, déclare la police nationale de Vaucluse sur sa page
Facebook.

https://www.facebook.com/PoliceNat84
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© Police Nationale du Vaucluse.

Journée portes ouvertes : découvrez le
conservatoire d’espaces naturels de PACA
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Ce samedi 10 juin, le conservatoire d’espaces naturels de Provence-Alpes-Côte d’Azur organise
une journée portes ouvertes au centre départemental de Rasteau.

Les visiteurs pourront rencontrer les salariés et les bénévoles qui contribuent à la protection de la nature
dans la région et le département. Ils pourront (re)découvrir la biodiversité du territoire et les actions
mises  en  place  pour  la  sauvegarder.  Pour  rappel,  association  à  but  non-lucratif,  le  conservatoire
d’espaces naturels (CEN) PACA intervient sur 24 sites en Vaucluse, soit près de 1 500 hectares protégés
dans le département.

Cette journée portes ouvertes sera rythmée par différentes rencontres avec des experts du CEN et des
bénévoles naturalistes. Au programme : des visites de sites naturels (gratuites sur inscription) ; des
expositions « nature » ; des projections et mini-conférences pour découvrir les actions de préservation
des espèces et espaces naturels ; des jeux pour comprendre la nature en s’amusant et bien d’autres
activités.

Pour les gourmands, un foodtruck sur place permettra de se sustenter.

Samedi 10 juin, de 9h à 17h au centre départemental Rasteau, 746 route du Stade.
Programme complet en cliquant ici.

J.R.

https://cen-paca.org/
https://cen-paca.org/
https://cen-paca.org/decouvrir/les-actualites/divers/journee-portes-ouvertes-2023/
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Vaucluse 2023 : 110 km de routes rénovés
pour un budget de 17M€

En 2023, le département de Vaucluse va consacrer près de 17 millions d’euros pour assurer
l’entretien de ses chaussées. Environ 110 km seront rénovés entre le mois d’avril et celui de
novembre.

Les routes qui seront rénovées ont été choisies à partir du diagnostic de l’état des chaussées réalisé en
2020. Pour rappel, sur la période 2019/2022, environ 551 km de routes ont déjà été traités pour un
montant de 58,7 M€. Différentes techniques ont été utilisées comme les enduits superficiels d’usure
(ESU) et les enrobés (ou bétons bitumineux).

Des interventions plus ponctuelles ont également été réalisées, comme le pontage de fissures. Un budget
d’environ 200 000 € sera consacré à cette technique en 2023 : 63 km de chaussées seront réalisés et
environ 215 000 mètres linéaires de fissures seront traités. Egalement, environ 500 000 € sera consacré
à la réfection des tranchées, des nids de poule et des rives de chaussées.
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J.R.

Vaucluse : l’Assemblée générale des
Communes forestières aura pour thème la
gestion forestière
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Afin de revenir sur l’année 2022, l’association des Communes forestières de Vaucluse convie
élus et personnalités à l’Assemblée générale.

La gestion durable  des espaces forestiers  représente un enjeu fort  dans le  Vaucluse.  En tant  que
propriétaires de forêt communale et aménageur du territoire, les communes sont responsables de la
pérennité des peuplements forestiers communaux et peuvent agir pour définir une stratégie pour le
foncier forestier en investissant en forêt.

A l’heure où les Communes forestières et l’ONF renouvellent leur convention de partenariat, fixant des
actions communes pour la gestion durable de la forêt publique, l’Assemblée générale retracera, à travers
des retours d’expérience, les actions des communes mises en place pour lutter efficacement contre le
changement climatique.

8 juin de 14h à 16h30, Sault, salle polyvalente (à côté de la gendarmerie).

35 vins vauclusiens médaillés au concours
Elle à table 2023
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Le concours des vins Elle à table 2023, organisé par le magazine éponyme, a eu lieu le mardi 23
mai. 407 médailles d’or et d’argent ont été décernées, dont 35 à des vins vauclusiens.

Un jury de 63 professionnels et amateurs avertis s’est réuni le mardi 23 mai en région lyonnaise pour
décerner 220 médailles d’or et 187 médailles d’argent parmi 1 259 échantillons. 35 vauclusiens ont su se
démarquer lors de ce concours. 18 ont reçu une médaille d’or :

Cuvée ‘Hautes collines’ rouge 2018, IGP Méditérannée, Château la Verrerie à Puget-sur-
Durance
Cuvée ‘Grangeneuve’ rouge 2020, AOP Beaumes-de-Venise, Domaine Saint Amant à Suzette
Cuvée ‘Insolente’ blanc 2022, AOP Châteauneuf-du-Pape, Domaine des 3 celliers à
Châteauneuf-du-Pape
Blanc 2022, AOP Châteauneuf-du-Pape, Domaine du Père Caboche à Châteauneuf-du-Pape
Cuvée ‘Le petit paradoxe’ blanc 2022, AOP Lirac, Maison Ogier à Châteauneuf-du-Pape
Cuvée ‘Chevalier’ rouge 2020, AOP Luberon, Mas des Infirmières à Oppède
Cuvée ‘Vibrato’ rosé 2022, AOP Luberon, Château de Clapier à Mirabeau
Rosé 2022, AOP Luberon, Château la Verrerie à Puget-sur-Durance

https://www.chateau-la-verrerie.com
https://www.domainesaintamant.com
https://www.3cellier.fr
https://www.jpboisson.com/index2.php
https://www.ogier.fr
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Mas+des+Infirmi%C3%A8res&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://www.chateaudeclapier.com
https://www.chateau-la-verrerie.com
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Cuvée ‘Alphonse’ blanc 2021, AOP Luberon, Domaine de Fontenille à Lauris
Cuvée ‘Chevalier’ blanc 2022, AOP Luberon, Mas des Infirmières à Oppède
Cuvée ‘Singulier pluriels’ rosé 2022, AOP Tavel, Maison Ogier à Châteauneuf-du-Pape
Cuvée ‘Arakao’ rouge 2019, AOP Ventoux, Domaine Les Patys à Bédoin
Cuvée ‘Terres de truffes’ blanc 2022, AOP Ventoux, Cave Terraventoux à Villes-sur-Auzon
Cuvée ‘Ché’ blanc 2021, IGP Vaucluse, Domaine Les Chancel à Mormoiron
Cuvée ‘Leblanc n°1’ blanc 2021, IGP Vaucluse, Domaine Les Chancel à Mormoiron
Cuvée ‘Les collines’ rouge 2020, AOP Rasteau, Domaine de Galuval à Cairanne
Cuvée ‘La montagne’ rouge 2020, AOP Cairanne, Domaine de Galuval à Cairanne
Cuvée ‘La vallée’ blanc 2021, AOP Cairanne, Domaine de Galuval à Cairanne

Tous les vins qui ont reçu une médaille d’or lors du concours participeront aux Trophées du Concours des
vins Elle à table, un événement qui aura lieu à la fin du mois de juin et récompensera les vins de l’année
selon 10 catégories :  le Prix spécial,  la Productrice de l’année, le Meilleur nouveau producteur,  le
Meilleur rapport qualité-prix, le Meilleur vin bio, le Meilleur champagne, le Meilleur vin blanc moelleux /
doux, le Meilleur vin blanc sec, le Meilleur vin rouge et le Meilleur vin rosé.

Pour voir tout le palmarès du concours des vins Elle à table 2023, cliquez ici.

V.A.

Prévention des cambriolages : les conseils de
la gendarmerie de Vaucluse

https://www.lesdomainesdefontenille.com/fr/domainedefontenille.html
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Mas+des+Infirmi%C3%A8res&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://www.ogier.fr
https://domaine-les-patys.fr
https://www.terraventoux.fr
https://www.leschancel.com
https://www.leschancel.com
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Domaine+de+Galuval&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Domaine+de+Galuval&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Domaine+de+Galuval&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://trophees-vins.elle.fr/pdf/resultats//Résultats-2023.pdf
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Alors  que le  Vaucluse figure  parmi  les  départements  de  France les  plus  touchés  par  les
cambriolages, les gendarmes de Vaucluse vous rappellent les règles de sécurité de base afin de
se prémunir de ce type de vol.

« Avec 2153 cambriolages constatés en zone gendarmerie en 2022 et 600 au cours des 4 premiers mois
de l’année, le Vaucluse demeure l’un des départements les plus impactés par ce phénomène », rappellent
les gendarmes de Vaucluse.
Pour mieux se prémunir de ce type de désagrément, ces derniers conseillent d’appliquer l’EFFRAC
(Eclairage, Fermeture, Film, Renforcement, Alarme, Cache).
Ainsi, pour davantage se protéger, la gendarmerie conseille d’installer des spots à détection autour de
l’habitation, si possible à bonne hauteur pour éviter qu’ils ne soient réorientés ou cassés. En période
hivernale, utiliser un programmateur qui allumera automatiquement une lumière à l’intérieur à l’heure
choisie.
Autre conseil de basse qui résonne comme une évidence : ne pas quitter son domicile sans s’être assuré
que tous les ouvrants sont bien fermés, même en été.

« La vidéo-protection est un moyen dissuasif et utile pour décourager et identifier les cambrioleurs,
explique également la maréchaussée vauclusienne. Les caméras wifi ou d’autres dispositifs plus complets
sont nombreux sur le marché. Leur mise en œuvre ne nécessite aucune autorisation particulière à

https://www.echodumardi.com/dossier/securite-le-vaucluse-champion-des-cambriolages/
https://www.echodumardi.com/dossier/securite-le-vaucluse-champion-des-cambriolages/
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19 avril 2024 |

Ecrit par le 19 avril 2024

https://www.echodumardi.com/tag/vaucluse/page/29/   16/19

condition de ne filmer que sa propre emprise (pas la voie publique, pas les voisins,…). L’apposition de
signalétique est préconisée pour dissuader les cambrioleurs. »
Par ailleurs, les fenêtres et les baies vitrées sont les ouvrants les plus fragiles. Il faut donc les renforcer
au moyen de barres de renforts positionnées dans les rails. Idem pour les volets lors des départs en
vacances. Privilégier des serrures et des verrous sur plusieurs points de la porte.

A lire aussi : « Sécurité : le Vaucluse champion des cambriolages »

Installer une alarme reliée à des capteurs d’ouverture ou de mouvement constitue aussi un bon moyen de
dissuasion. « Il existe des systèmes simples à installer soi-même mais un professionnel vous assurera une
installation judicieuse et optimale », précise la gendarmerie nationale.
Enfin, pour les caches, privilégier les cachettes originales et éviter les piles de linges ou le dessous du
matelas. De même, ne pas laisser de clés de voitures sur le meuble qui se trouve juste à l’entrée de
l’habitation.

Les gendarmes du département conseillent également de souscrire à ‘l’opération tranquillité vacances’
afin que la gendarmerie intègre dans la programmation de ses patrouilles le domicile des particuliers
partis en vacances (même pour une courte durée). « C’est gratuit ! », insistent-ils.
« En cas de cambriolage, ne touchez à rien et composez le 17. En cas d’observation d’un individu au
comportement ou aux agissements suspects (rôdeur, démarchage sans autorisation, individu ganté ou
essayant de se dissimuler,…), composez le 17 même dans le doute », termine la gendarmerie.

Le Vaucluse se prend aux Jeux : Dominique
Santoni dévoile le programme des festivités
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Lors de la remise des Trophées du Sport Vauclusien organisée début mai, Dominique Santoni,
présidente du département, en a profité pour dévoiler les évènements qui seront organisés lors
de l’année de pré-passage de la flamme olympique en Vaucluse.

« Le Vaucluse a été distingué pour le passage de la flamme olympique lors des Jeux de 2024, déclare la
présidente du département,  Dominique Santoni.  Voilà  une très  belle  reconnaissance du savoir-faire
vauclusien en matière sportive. » Une reconnaissance dont le département va essayer de se montrer
digne avec un programme riche en évènements jusqu’au lancement officiel de la compétition.

Pour rappel, le 20 janvier 2020, la signature de la convention « Terre de Jeux 2024 » par Dominique
Santoni, alors vice-présidente du département en charge des Sports, a acté la collaboration entre le
Vaucluse et  les porteurs de l’évènement sportif  le  plus populaire au monde.  Une occasion pour le
territoire de développer des actions visant à favoriser la pratique du sport au quotidien.

Lire également – « Trophées du sport Vauclusien 2023 : 16 lauréats et 90 bénévoles mis à
l’honneur »

« Pour le Département de Vaucluse, Terre de Jeux 2024 est le début d’une nouvelle aventure, déclarait
Dominique Santoni au moment de la signature de la convention avec le COJOP Paris 2024. Nous allons
pouvoir partager nos pratiques sportives, faire vivre à nos concitoyens des émotions uniques, tout en leur
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permettant de découvrir des sports. C’est un formidable coup de projecteur. »

Aujourd’hui, avec ce label, le Vaucluse souhaite faire vivre l’engouement et la dynamique des Jeux. A
noter, que le département a également été retenu pour accueillir quatre centres de préparation aux jeux
à Sarrians (BMX), Avignon (Gymnastique) et Monteux (Haltérophilie et Escrime) où les sportifs du monde
entier peuvent dès à présent se rendre pour se préparer aux futures compétitions. 

Pour que la piste BMX de Sarrians soit homologuée CPJ, sa butte de départ de 5 mètres a dû être
relevée à 8 © Département de Vaucluse

Avignon ville-étape du parcours officiel de la flamme

Point culminant accessible grâce à cette labellisation du département, l’accueil de la flamme olympique
en Vaucluse au printemps 2024, dont le parcours officiel sera dévoilé le 23 juin. Seules informations
confirmées aujourd’hui concernant le parcours : la flamme brillera au sommet du mont Ventoux ainsi
qu’au pied du pont d’Avignon, désignée comme ville-étape pour l’allumage du chaudron organisé en fin
de journée. Son passage sera précédé de nombreuses manifestations tout au long de l’année, dont
certaines ont été dévoilées* par la présidente du département lors de la remise des Trophées du Sport
Vauclusien.
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23 juin 2023 : annonce nationale du parcours de la flamme olympique le matin, suivie de
l’annonce locale de son passage dès 14h30, devant l’Hôtel du Département avec ouverture du
compte à rebours.
25 juin 2023 : journée sportive et famille au Mont Serein, « C’Mon Ventoux ».
23/24 septembre 2023 : étape de la Coupe du Monde de BMX à Sarrians.
14 octobre 2023 : journée « sports urbains » à Cavaillon.
Novembre 2023 : évènement concernant le handisport.
Janvier 2024 : cheval passion avec des animations liées aux JOP lors des démonstrations et
spectacles.
8 mars 2024 : journée « les déesses du sport » à Monteux.
Avril 2024 : opération autour des véloroutes et collaboration avec le Frames Festival pour
diffuser des films autour de la thématique JOP.
Mai 2024 : journée sport et collèges et semi-marathon de Courthézon.
Début juin 2024 : journée sportive et olympique à Valréas.

L’apothéose de ces évènements sera le passage de la flamme Olympique fin juin 2024 dans la cité des
papes, avec une grande fête populaire pour clôturer la journée.

* A noter que certaines dates sont à préciser et que d’autres ne sont pas encore indiquées.
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